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"Awareness only.
Another cancer study in dogs by Pharmaust.
I am currently a shareholder of a Bio Company Pharmaust (PAA) on the Australian 
stock exchange asx.
They are about to start stage 2 dog trials with there patented anti cancer drug 
Monepantel.
This drug has already had successful trials in dogs reducing tumors and stabilising 
cancer. 
The initial drug was in a syrup form and not palatable enough for dog treatment.
New trials start next week with reformulated drug in tablet form, already trialled for 
pallatability with beagles readily eating tablet from hand with no side effects.
If successful, Elanco are in the background with an option agreement for 
Vetranarian cancer applications. This tablet has also been through testing with 
Olivia Newton John Foundation with positive results. Successful outcome will lead 
to Human trials.
Not an expert in this area but well worth dog owners knowing that if successful, this
drug could be given at home with no high cost radiation treatment. "
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"Nur Bewusstsein. 
 Eine weitere Krebsstudie bei Hunden von Pharmaust. 
 Ich bin derzeit Aktionär einer Bio Company Pharmaust (PAA) an der australischen Börse asx. 
 Mit dem dort patentierten Krebsmedikament Monepantel beginnen sie die Stufe 2 der 
Hundeversuche. 
 Dieses Medikament wurde bereits erfolgreich bei Hunden getestet, um Tumore zu reduzieren und 
Krebs zu stabilisieren. 
 Das ursprüngliche Medikament lag in Sirupform vor und war für die Behandlung mit Hunden 
nicht schmackhaft genug. 
 Neue Studien beginnen nächste Woche mit neu formulierten Medikamenten in Tablettenform, die 
bereits auf ihre Pallatierbarkeit hin getestet wurden, wobei Beagles ohne Nebenwirkungen bereit 
sind, Tabletten von Hand zu essen. 
 Im Erfolgsfall steht Elanco im Hintergrund mit einer Optionsvereinbarung für Anwendungen bei 
vetranarischem Krebs.  Dieses Tablet wurde auch durch Tests mit der Olivia Newton John 
Foundation mit positiven Ergebnissen bewertet.  Erfolgreiches Ergebnis wird zu Studien am 
Menschen führen. 
 Ich bin kein Experte auf diesem Gebiet, aber es lohnt sich für Hundebesitzer zu wissen, dass dieses
Medikament im Erfolgsfall zu Hause ohne eine kostenintensive Bestrahlung verabreicht werden 
kann. "
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